

特集

～小学校時代の思い出～

「夏休みの工作」の思い出

川口 昌宏

(昭和四十二年卒業)

二〇二二年は、コロナウイルスの感染拡大の波が収まらない中、ウクライナにロシアが軍事侵攻して世界中に衝撃が広がり続けています。その戦闘の様子や一般市民の犠牲の状況がSNSなどによりリアルタイムで世界中に拡散しています。その中には、ドローンから撮影された映像が数多くあり、過去には無かった視点から戦争の悲惨さを見せつけられます。

ドローンを見ると小学校の夏休みの宿題として作った工作を思い出します。水平にプロペラが二つづいた自動車のような形の乗り物で、ホバークラフトに近い感じです。できるだけ軽くするため、細い木で骨組みを作り、それに紙を貼り、白と青色でペイントした流線型の機体で、なかなか恰好よくできたら満足できる作品でした。

しかし、浮きません。そこで電池を増やし再度挑戦。プロペラは更に勢いよく回りますが、何故か浮きません。心の中で「頼む、浮いてくれ！」と願うも、全く浮きません。遂に諦めの宣言「おかしいなー」。周囲の視線は、予選敗退した選手に向かられるもの、そして溜息（少し大きめ）が聞こえます。皆が見ています。

モーターのスイッチをONに！勢いよくプロペラが回り、ブレンと風を切る音が気分を盛り上げます。

しかし、浮きません。そこで電池を増やし再度挑戦。プロペラは更に勢いよく回りますが、何故か浮きません。心の中で「頼む、浮いてくれ！」と願うも、全く浮きません。遂に諦めの宣言「おかしいなー」。周囲の視線は、予選敗退した選手に向かられるもの、そして溜息（少し大きめ）が聞こえます。皆が見ています。

モーターのスイッチをONに！勢いよくプロペラが回り、ブレンと風を切る音が気分を盛り上げます。

しかし、浮きません。そこで電池を増やし再度挑戦。プロペラは更に勢いよく回りますが、何故か浮きません。心の中で「頼む、浮いてくれ！」と願うも、全く浮きません。遂に諦めの宣言「おかしいなー」。周囲の視線は、予選敗退した選手に向かられるもの、そして溜息（少し大きめ）が聞こえます。皆が見ています。

モーターのスイッチをONに！勢いよくプロペラが回り、ブレンと風を切る音が気分を盛り上げます。

しかし、浮きません。そこで電池を増やし再度挑戦。プロペラは更に勢いよく回りますが、何故か浮きません。心の中で「頼む、浮いてくれ！」と願うも、全く浮きません。遂に諦めの宣言「おかしいなー」。周囲の視線は、予選敗退した選手に向かられるもの、そして溜息（少し大きめ）が聞こえます。皆が見ています。

モーターのスイッチをONに！勢いよくプロペラが回り、ブレンと風を切る音が気分を盛り上げます。



「自転車運転免許証」

高藻 つゆ

(昭和四十二年卒業)

私が小学二、三年生の頃、家庭一面に石灰でかかれた仮の道路を、自転車で走る運転試験を受けました。安全確認、発進、停車等、やるべきことはたくさんあります。皆が見ています。

運転免許がもらえるかどうか、ドキドキです。厳しい審査で、私はチャレンジ一年目、免許は

夏休みが終わり、展示室には生徒が持ち寄った作品が、所狭しと並べられています。見渡すと、自分の作品が一番輝いて見え、優越感のようなものがじわじわと湧いてきたのを思い出します。先生も興味を示され、「これは、浮き上がるのか？」と尋ねられ、友達も「カツコイイ！」などと言つてくれて、ますます鼻が高くなつたものです。そして、止めておけばよい物を、調子に乗つてギャラリーの前で試験飛行をすることとなりました。電池をつなぎ、モーターのスイッチをONに！

ああー！あの時代にこれがあつたら、恥をかかなくて済んだのに…。

現代のドローンは軽量で強力なモーターと高出力、大容量のバッテリー、さらに、それを制御するコンピュータと通信技術に支えられて、信じられないような飛行を見せてくれます。

ああー！あの時代にこれがあつたら、恥をかかなくて済んだのに…。

私が小学生だった三十年ほど前を振り返ると、少年らしく活動に過ごしていたなあと思います。特に夏休みは朝五時半に起きてクロガタを探りに行き、ラジオ体操に出て、朝ごはんを食事した。他人事ではありません。ちょっととした気の緩みがあるのでしょうか。誰もが加害者に、また被害者になりうる世の中です。道路法規もどんどん変化し、増えています。道路左側には自転車走行の青い矢印。横断歩道前の徐行安全確認、チリンチリンはダメ、等々。ちょっと面倒だなと思いますが、必要なことなんですね。

この頃テレビでは、自転車の悪質な運転の取り締まりが話題になっています。高校生の娘が二人乗りで注意を受けたのも仕方のないことでした。誰もが乗れる自転車です。だからこそ、すれば「どろいこと」としての「いいことは猫の仔でもやる」、よく叱る先生でした。悪いことをされたり、誰かを傷つけたりすると聞く言葉でした。また、嘘をつけたり、誰かを傷つけたりするなど、人の道を外れることをした時は特に強く、時には手を上げて叱つていた姿を覚えていました。反対に、良いことをした時や皆で頑張った時にはたくさん褒めてくれました。今振り返

「変化の時代に」

菅生 泰礼

(平成九年卒業)

もらえませんでした。免許がないと自転車には乗れないのです。今では考えられないような規則です。でも、それくらいの交通ルールを守らないといけないんだ

と教えてもらっていたのでしよう。

私が小学生だった三十年ほど前を振り返ると、少年らしく活動に過ごしていたなあと思います。特に夏休みは朝五時半に起きてクロガタを探りに行き、ラジオ体操に出て、朝ごはんを食事した。他人事ではありません。

私は